

AGRADECIMIENTOS

Este libro no sería posible sin el amor y apoyo de Kenji Ikenaga, Susana Pla y Florentino Luna, quienes de cerca siguieron su desarrollo y animaron su escritura. Es igualmente el resultado de todo el aprendizaje compartido con mis colegas del Grupo Oaxaca, especialmente a Jorge Islas, Miguel Treviño, Jenaro Villamil, Luis Javier Solana, Luis Ernesto Salomón, Ernesto Villanueva, Roberto Rock, Salvador Nava, Miguel Carbonell y Juan Francisco Escobedo, a quienes agradezco su gentileza, y con quienes compartí muchas comidas y desayunos discutiendo nuestra preocupación por el acceso a la información pública.

El texto fue inspirado también en las enseñanzas de Sergio García Ramírez, José Zalaquette, Miguel Julio Rodríguez Villafañe y por el entusiasmo de George Vickers, Helen Darbishire, Carmen Landa, CR Hibbs y Guadalupe Mendoza, quienes han dedicado mucho tiempo de su vida fortaleciendo a la sociedad civil mexicana; para ellos con mucho cariño. Doy gracias a Carolina Pacheco y Vanessa Díaz por sus útiles aportaciones.

La versión final del libro fue corregida con los amables comentarios del doctor Jorge Fernández, la doctora Nuria Gonzáles, la doctora Rossana Fuentes, la doctora Adriana Berruero, y el doctor Ernesto Villanueva, a ellos mi profunda gratitud.

Finalmente, mi agradecimiento al Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, lugar donde he encontrado la libertad y la confianza para el ejercicio de la creatividad, la escritura y la enseñanza.

Issa LUNA PLA

Ciudad de México, marzo de 2008